
ATTI CONSILIARI 1 REGIONE PIEMONTE

XI LEGISLATURA - RESOCONTI CONSILIARI - SEDUTA N. 145 DEL 27/07/2021

(I lavori proseguono alle ore 14.06 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

OMISSIS

*****

Interrogazione a risposta immediata n. 824 presentata da Rossi, inerente a "Equità
ristori RSA"

PRESIDENTE

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 824.
La parola al Consigliere Rossi per l'illustrazione.

ROSSI Domenico

Grazie, Presidente.
Come sappiamo, a causa della considerevole diffusione del virus Sars-Cov2, anche

l’Italia, a partire dal mese di febbraio 2020, è entrata a pieno titolo nella pandemia e
nell’emergenza sanitaria di livello planetario. Sono in molti ad aver pagato un prezzo alto per
questa pandemia. Oggi con quest’interrogazione ci occupiamo in particolare delle RSA, che
ospitano anziani, persone non autosufficienti o con diversi gradi di disabilità, che hanno
dovuto subire le conseguenze della pandemia, che tra i tanti disagi, come la chiusura delle
visite esterne da parte dei parenti, ha portato al blocco o al rallentamento dei nuovi ingressi.
Oltre al rallentamento dei nuovi ingressi, queste strutture hanno dovuto anche affrontare
costi maggiori rispetto agli anni precedenti, relativi ai DPI, alla sanificazione, alla
riorganizzazione gestionale e all’aumento delle polizze assicurative.

Molte sigle sindacali, ma anche organizzazioni religiose, hanno di recente lanciato un
allarme per un settore in profonda crisi, denunciando con chiarezza che soprattutto le realtà
più piccole, che caratterizzano il territorio piemontese, sono a rischio chiusura entro fine anno,
per l’insostenibilità economica delle attività. Purtroppo abbiamo preso atto che in questi mesi,
anche nei periodi in cui i contagi hanno rallentato, non sono ripresi gli inserimenti, nonostante
ci siano liste d’attesa di migliaia di persone per le RSA.

Lo scorso 18 dicembre 2020 la Giunta regionale ha approvato un disegno di legge, in cui
si prevedeva un contributo straordinario di quarantuno milioni di euro per garantire la
continuità di queste strutture. Il citato disegno di legge fu approvato in Consiglio regionale il
20 gennaio 2021 con un ulteriore aumento di risorse fino a quarantaquattro milioni. Queste
risorse sono poi state erogate attraverso due DGR.

La prima è la n. 13-2888 del 19 febbraio 2021, nella quale la Giunta ha messo in campo
le prime azioni di ristoro previste dalla legge per le integrazioni tariffarie, relative a due
periodi: la prima azione riguarda il periodo 21 febbraio-31 dicembre 2020, la seconda riguarda
il 2021, con i due termini di scadenza del 15 marzo 2021 e del 10 agosto 2021.

Una seconda DGR è la n. 1-2908, con la quale però si mettevano in campo le risorse
previste dall’articolo 6 della legge, che quindi riguardavano un’altra fattispecie. Con la
determina dirigenziale del 2 luglio, c’è una presa d’atto delle domande pervenute, quindi la
Regione ha definito la suddivisione dei ristori da corrispondere.

Il problema, Presidente, è che, mentre quasi tutte le RSA hanno ricevuto comunicazione
sulle modalità che riguardavano la prima DGR che ho citato in questa mia relazione, diverse
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RSA presenti sul territorio ci hanno segnalato che non hanno ricevuto la comunicazione
adeguata relativamente al bando sulla possibilità di richiedere ristori per la seconda DGR,
quella relativa all’articolo 6.

Pertanto, con l’interrogazione chiediamo alla Giunta, Presidente, di sapere cosa la
Regione intenda fare per permettere a tutte le RSA che non hanno presentato domanda,
perché non hanno ricevuto un’adeguata informazione, di accedere ai contributi previsti
dall’articolo 6 della legge regionale 3 del 2021.

PRESIDENTE

Grazie.
La parola all’Assessore Marnati per la risposta.

MARNATI Matteo, Assessore regionale

Grazie, Presidente.
Su indicazione dell’Assessore Caucino, leggo la risposta.
In riferimento all’interrogazione a risposta immediata presentata dal Consigliere

Domenico Rossi, si desidera chiarire quanto segue.
In primo luogo, si evidenzia che la determinazione dirigenziale n. 604 del 28 aprile 2021,

con la quale s’indicava il termine per la presentazione delle istanze di contributo, di cui
all’articolo 6 della legge regionale 3/2021, individuava quale data entro la quale provvedere
all’invio delle richieste il 30 maggio 2021, con una finestra utile di oltre un mese, ovvero un
tempo congruo per provvedere.

Non appare verosimile la circostanza secondo la quale molte RSA piemontesi non
sarebbero state adeguatamente informate, poiché ampia diffusione è stata data alla notizia
attraverso i media, sia a livello regionale sia locale, nonché ripetutamente attraverso tutti gli
organi di comunicazione istituzionali, proprio con l’intento di rendere edotti tutti i portatori
d’interesse e i cittadini.

Inoltre, si ricorda che in ogni occasione possibile, ivi comprese le decine di
videoconferenze sul tema (ad esempio, le cabine di regia e osservatori), si è pubblicizzata
questa grande opportunità.

Non da ultimo, infine, il Settore regionale preposto ha altresì fornito telefonicamente
informazioni a fronte di centinaia di richieste, inoltrando, nel caso, anche la documentazione
necessaria. Non può sfuggire il fatto che, ovviamente, la pubblicità è avvenuta ufficialmente
con la pubblicazione degli atti sul BUR.

Si precisa altresì che molte RSA non hanno posti autorizzati, ma solo posti accreditati:
infatti, delle 617 RSA, 599 risultano accreditate. Conseguentemente, hanno anche già attinto
alle risorse dei ristori a esse dedicate e solo diciotto hanno posti solo autorizzati e non
convenzionati.

Tuttavia, al fine di procedere a una necessaria verifica della reale portata del fenomeno e
di accertarne con precisione la consistenza, s’informa che, nei prossimi giorni, gli Uffici
regionali competenti procederanno a puntuale ricognizione finalizzata ad avere un quadro
complessivo del fenomeno rilevato e a valutare eventuali possibili correttivi.

PRESIDENTE

Grazie.
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*****

OMISSIS

(Alle ore 15.13 il Presidente dichiara esaurita la trattazione delle i
Interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta inizia alle ore 15.55)


